

寒河江市教育委員会会議録

令和5年4月21日 開会

寒河江市教育委員会

令和5年4月21日（金曜日） 寒河江市教育委員会

○ 出席者（5名）

教育長 佐藤 志津男

委員 鈴木 淳一

委員 鈴木 多鶴子

委員 國井 晴彦

委員 大沼 賀世

○ 欠席委員（0名）

○ 事務局職員の職氏名

学校教育課長 今野 育男

生涯学習課長 渡邊 健一

指導推進室長 石山 勝巳

スポーツ振興課長 渡辺 智昭

○ 教育委員会日程

令和5年4月21日（金曜日）

午後1時20分 開議

寒河江市立図書館会議室

1 開会

2 議事録承認

3 教育長報告

4 議事

特になし

5 閉会

会議に付した事件

教育委員会日程に同じ

1 開 会 午後1時20分

○佐藤志津男教育長

それではただ今から教育委員会を始めます。よろしくお願いいたします。

2 議事録の承認

○佐藤志津男教育長

初めに、前回会議録の承認についてお願いします。

(前回の会議録を回覧の上、署名を行った。)

3 教育長報告

○佐藤志津男教育長

続きまして教育長報告になりますが、3月23日以降の主な行事等を申し上げます。

3月23日10時から、定例教育委員会及び教育委員会協議会を寒河江市立図書館で開催しました。

13時から、議会会議室にて臨時課長会が開催され、市長より人事異動の内示がありました。

15時から、市立図書館にて、第3回学校再編に関する庁内調整会議が開催されました。

17時から、今野学校教育課長と庁内調整会議の議論を踏まえて、今後の進め方について協議しました。

3月24日8時40分から、今野学校教育課長、千葉補佐、芦野主任と23日の学校再編に関する庁内調整会議の内容を受けて、今後の動き等について協議しました。

9時50分から、渡辺スポーツ振興課長とさくらんぼマラソン&ウォークに関する今後の進め方について検討しました。

16時15分から、新型コロナウイルス感染症対策本部会議がWebexで開催され、市内の感染者数やインフルエンザの感染状況等について報告がありました。

3月26日8時30分から、市民体育館周辺コースにて開催された第65回寒河江市長杯争奪ロードレース大会(兼)第67回山形県縦断駅伝競走大会「寒河江西村山チーム」選手選考会を参観するとともに、スターターを務めました。

3月27日9時から、マンデーミーティングがWebexで開催され、週の予定について確認されました。市長からは、1年間の職務遂行についての感謝の言葉、新しい年度に向けて気持ちを新しくしていく1週間にしてほしいとお話と、4月には選挙があるが、公務員として公職選挙法等に抵触することの無いようにとお話がありました。

11時から、401会議室にてジョイントミーティングが開催され、3課の予定について確認されました。また、1年間の各種業務について、そして異動される方々への感謝を申し上げます。

13時から、セレモニーホールやすらぎ河北にて、柴橋小学校の小林校長の御尊父様の葬儀で一般会葬に参列しました。

15時から、新庄市の明倫学園を訪問し、義務教育学校の運営状況についてお話を伺うとともに、校舎等も見学させていただきました。

3月28日14時から、「寒河江市文化センター清掃・警備・設備運転・環境衛生管理業務委託」の入札を執行しました。

15時30分から、市立図書館にて開催された図書館協議会に出席し挨拶を行うとともに、図書館に対する要望や意見をお聞きしました。

3月29日10時30分、村山教育事務所の佐竹管理主幹が来庁され、人事関係、来年度の管内教育長会議関係、学校施設整備計画関係で打合せを行いました。

3月30日16時15分から、新型コロナウイルス感染症対策本部会議がWebexで開催され、市内の感染者の状況が報告されました。また、令和5年度のワクチン接種体制についても協議されました。

3月31日9時20分から、議会会議室にて、退職教職員感謝状贈呈式が行われ、勤続20年以上の方15名に市長から感謝状が贈呈されました。

10時30分から、村山教育事務所で開催された退職辞令交付式に西村山地区を代表し来賓として出席しました。

15時15分から、応接室にて市職員の退職者に退職辞令が交付されました。教育委員会では、大竹室長に辞令を交付しました。

15時40分から、議会会議室にて行われた退職者感謝状贈呈式に出席しました。

4月3日9時から、村山教育事務所で開催された辞令交付式に来賓として出席し、代表して祝辞を述べさせていただきました。

11時30分から、教育長室にて各地区公民課長と図書館長に任命書を交付しました。

13時から、市立図書館を訪問し、「令和5年度教育長挨拶」の文書をお渡しするとともに、年度初めの挨拶を行いました。また、さくらんぼの都市さがえ全国俳句大会の準備状況や各小中学校での取り組み等について情報交換を行いました。

13時30分から、定例課長会がWebexで開催されました。市長からは、職員の健康管理や働きやすい職場づくりに努めてほしいこと、行政の継続性という点からも、引き継ぎをしっかりと行ってほしいこと、また、報告、連絡、相談は組織で仕事を行う上での基本であり、特に悪いニュースについては第一報が大切であるとのお話がありました。協議では、「令和5年度監査計画等について」が議題とされ、監査体制の強化について確認されました。その他、各種の報告・連絡等がありましたが、教育委員会関係では、スポーツ振興課より、4月27日から29日にかけて開催される県縦断駅伝競走大会の応援、また、6月18日に開催予定のさくらんぼマラソンでの当日スタッフの協力についてお願いしました。

15時30分から、市民体育館で年度初めの挨拶を行うとともに、さくらんぼマラソン&ウォークの運営について、渡辺スポーツ振興課長と兼子補佐と情報交換を行いました。

15時45分から、文化センターで年度初めの挨拶を行いました。

4月4日10時から、市立図書館で行われた定例市校長会と定例市教頭会に参加しました。「教育長だより」第12号で教育長挨拶と今年度の重点施策、学校経営で留意してい

ただきたいこと等についてお話ししました。また、校長会では今野学校教育課長、石山指導推進室長より、教頭会では阿部補佐、千葉補佐より生徒指導関係、服務関係、その他の所管事項等について説明を行いました。

16時20分、村山教育事務所の佐竹所長、藤澤副所長、太田副所長、加藤管理主幹が、新任のご挨拶にいらっしゃいました。

4月5日14時から、今野学校教育課長、秋場補佐と令和5年度の重点課題及び主要事務事業について確認を行いました。

4月6日8時45分から、今野学校教育課長、石山室長、秋場補佐、阿部補佐、千葉補佐と「学校再編整備の推進」、「部活動改革の推進」、「いじめ・不登校の防止と学級経営の安定」、「読解力の育成」、「給食費無料化の継続」、「キャリア教育の推進」等の令和5年度重点課題及び主要事務事業について打合せを行いました。

10時20分、柴橋小の地域コーディネーターの柏倉様が来庁され、今年度の活動についてご説明くださいました。

13時30分から、渡辺スポーツ振興課長と「市民の健康づくりへの多彩なアプローチ」、「スポーツツーリズムの推進」、「地域スポーツ活性化事業」等の令和5年度重点課題及び主要事務事業について打合せを行いました。また、さくらんぼウォークの実施に関する進捗状況について報告を受けました。

16時30分から、渡邊生涯学習課長と「今後の図書館の運営」、「郷土館の利活用」、「公民館の在り方」、「さくらんぼ大学推進事業」等の令和5年度重点課題及び主要事務事業について打合せを行いました。

4月7日10時45分、寒河江工業高校の舟山校長、柴崎教頭、丹野事務長がご挨拶に来庁されました。「産業教育連携協議会」の設置についての協力を依頼されました。市教委からも、少年少女発明クラブへの協力をお願いしました。

14時から、渡邊生涯学習課長と令和5年度重点課題及び主要事務事業について打合せを行いました。

15時30分から、第1回西村山市町教委指導主事連絡協議会で挨拶を行いました。

4月8日、市内の小中学校で入学式が実施されました。（今年度も来賓は無しで実施）

4月10日9時から、マンデーミーティングがWebexで開催され、週の予定について確認されました。市長からは、昨日の県議会議員選挙事務への感謝と23日に投票の市議会議員選挙関係の事務もスムーズにいくようによろしくお話ししたいとお話がありました。

11時から、201会議室でジョイントミーティングを開催し、3課の行事予定等を確認しました。また、新たに異動された方には、感じたことを声に出していただき組織の活性化につなげていくことや綱紀粛正等についてお話ししました。

14時から、市民文化会館で開催された、令和5年度寒河江市町会長委嘱式、寒河江市廃棄物減量等推進員委嘱式に出席しました。

4月11日8時45分、「飲酒・酒気帯び運転の絶無」についての注意喚起メールを市内教職員へ送信しました。

13時30分から、寒河江市郷土館へ行き、生涯学習課の重要課題である郷土館の利活用に関して、漏水や外壁塗装の劣化、展示物の状況等を確認してきました。

16時45分から、村山教育事務所にて佐竹所長、加藤管理主幹と人事関係、学校再編関係等について情報交換を行いました。

4月12日11時から、緊急市町村教育委員会教育長会議がZoomで開催されました。教員が2か月連続して酒気帯び運転で検挙されるという事態を受け、飲酒・酒気帯び運転の撲滅について協議され、具体的取組み内容が示されました。

11時45分から、渡邊生涯学習課長より、慈恩寺及び慈恩寺テラス関連の事業について報告を受けました。

4月13日9時30分から、市長、副市長、新規採用職員とともに市の伝統的工芸の一つである手染めの出世鯉のぼり掲揚に参加しました。寒河江の子どもたちの健やかな成長を願って掲揚されています。

16時から、高橋主任と柴橋小学校で床改修工事の完成検査を行いました。子どもたちからも好評であるとのことをお話を伺いました。

4月14日9時30分から、石山室長と南部小と陵南中の教育長・室長学校訪問を行いました。南部小では、落ち着いた授業風景が見られました。陵南中では、学級組織の決定や修学旅行に向けた取り組み等を参観しました。

13時から、山形大学の附属学校運営部副部長の加藤教授が、教育実習生の受け入れに関してご挨拶にいらっしゃいました。今年度は、5名の学生を受け入れる予定です。

13時30分から、石山室長と醍醐小の教育長・室長学校訪問を行いました。今年度から複式が3学級となり定数も2名の減となりましたが、各教室とも落ち着いた様子で授業が進められていました。

16時15分から、新型コロナウイルス感染症対策本部会議がWebexで開催され、市内の感染者数等についての報告がありました。

4月15日19時から、市民体育館にて千葉補佐が市内のスポーツ少年団の指導者の方々に部活動改革について説明を行いました。

4月16日9時45分から、グリバーさがえで開催されたパンプトラックお披露目会に参加しました。市内外から約10名の子どもたちの参加がありました。

4月17日9時から、マンデーミーティングがWebexで開催され、週の予定について確認されました。市長からは、市議会議員選挙関連の事務等の遂行について、よろしくお願ひしたいとお話がありました。

10時30分から、寒河江市文化センターで、令和5年度教育委員会所管事項説明会が開催されました。教育行政の一般方針、そして生涯学習課、スポーツ振興課、学校教育課からそれぞれの所管事項について説明し、質疑応答を行いました。

15時から、403会議室にて、渡邊スポーツ振興課長と令和5年度主要事業二役説明を行いました。市民の健康づくりへのアプローチやスポーツツーリズム関連でマラソン&ウォーク、日本デュアスロン大会、スケートボード関連事業等について説明するとともに、部活動改革について二役のご意見等を伺いました。

4月18日9時30分から、陵南中で全国学力・学習状況調査、市学力検査、リーディングスキルテストの実施状況を見せていただきました。また、生徒の状況について校長からお話をお聞きしました。

10時50分から、今野学校教育課長、千葉補佐、芦野係長と7月の講演会の運営について協議しました。

4月19日9時30分から、石山室長と陵西中と陵東中の教育長・室長学校訪問を行いました。両校とも、落ち着いた授業風景が見られました。校長からは、先生方も前向きに取り組んでいるというお話をお聞きしました。

13時30分から、401会議室にて、渡邊生涯学習課長と令和5年度主要事業二役説明を行いました。市立図書館の今後の運営について、今後の各地区公民館と分館の在り方、及び主要事務事業について説明を行いました。

15時10分から、寒河江市主任児童委員連絡会の小山代表と工藤副代表が来庁され、「主任児童委員活動ハンドブック」を持ってきてくださいました。また、5月の主任児童委員連絡会の時に学校施設整備計画の説明をお願いしたいとの依頼を受けました。

16時から、二の堰親水公園活性化推進協議会の菊池会長が来庁され、二の堰の歴史や地図をまとめたパンフレットを持ってきてくださいました。市内の学校にも配付くださるとのことでした。

17時から、今野学校教育課長、後藤施設マネジメント推進室長と、学校施設整備計画及び市内の公共施設の整備等に関する打合せを行いました。

4月20日9時から、渡辺スポーツ振興課長から県縦断駅伝時の動きについて報告を受けました。

11時10分から、401会議室にて、今野学校教育課長、石山室長と令和5年度主要事業二役説明を行いました。学校再編整備の進め方、読解力の育成、部活動改革の推進、いじめ・不登校の防止と学校経営の安定等の課題について説明を行いました。

14時から、朝日町の秋葉山周辺で開催された西村山中学校駅伝競走大会を参観しました。気温が上がり選手の体調も心配されましたが、生徒たちが精一杯がんばっている姿を見ることができました。寒河江市からは、陵南中の女子チームが2位になり、県大会への出場権を得ることができました。

○佐藤志津男教育長

以上で教育長報告を終わります。何か、報告についてご質問等ございましたらお願いします。

○鈴木淳一委員

4ページですね、柴橋小学校の床改修工事小学校大規模予防改修工事の件なんですけれども、どういったことなのでしょう。

○佐藤志津男教育長

はい、柴橋小学校の床はカーペットになっていたんですよ。建物が出来た時から。だんだんと汚れが目立ったり、あと、臭いが気になったりとか、あとまあ、子どもたちが毎日活動しているので、こう切れたりとかいう状況になってきたので、それを塩ビの床に替えるというような工事で、全部カーペットでなく、柴橋小学校は1階ですけども全面するというものです。あと、寒河江小学校も張り替えを行っています。

○大沼賀世委員

あの、学年全部でなくて、6学年のフロアとかだけでした。

○鈴木淳一委員

ありがとうございます。

○佐藤志津男教育長

あと、そんなに固くは感じないですね。それから、色も柴橋小学校の方は壁の色とかとうまく合うような感じで、なんか前より広くなった感じもしました。子どもたちもなんか広くなった、広くなったって。まあ実際には変わってはいないんですけどね。そういった感じを受けているようで、まあ好評だということでした。

○今野学校教育課長

カーペットだとちょっと手入れが大変ということと汚れたりすると染み込むので、その手入れを加味して簡単な手入れで済むようにしたというのがあります。

○鈴木多鶴子委員

そうすると、寒河江小学校も他の学年も今年度それに張り替えするということでしょうか。

○今野学校教育課長

今本年度ではないです。今後、検討してまいります。

○大沼賀世委員

低学年が希望あるとかいう話を昨日ちらっと、やっぱり1年生とかはこぼすので、掃除がやっぱり大変で、カーペットだとこうシミが出来たりとか、汚くなりやすいのという話がありました。

○佐藤志津男教育長

やっぱり給食をこぼすとカーペットだとその後の処理がとても大変だったり、あと書写で墨汁とか使った時にどうしても、小さい子ども達が筆を落としたりなんかするとと大変だと、それが今回の張り替えだと本当にこう拭けばすぐ綺麗になるというふうな状況で、

順次進めていきたいというふうに思っています。

○鈴木多鶴子委員

その壁についてはオープンスペースなので、隣のクラスの音がこう伝わらないように、音を吸収するようにカーペットにしたんだっていう話を聞いたんですけど、そういう音を隣のクラスの音が聞こえるとか聞こえないとか。そういった影響は塩ビの床でも大丈夫なんでしょうか。

○佐藤志津男教育長

今回、検査した時には、学校の方からは音が前より響くというような話は特には無かったです。

○鈴木多鶴子委員

わかりました。

○佐藤志津男教育長

はい、他にございませんか。

○鈴木多鶴子委員

はい、1ページの下の方ですけど、図書館に対する要望や意見をお聞きしましたということで、図書館協議会の件ですけれども、まあ、今後の図書館の整備にも関連すると思うんですけれども、そういった件についての要望や意見などは何かあったでしょうか。

○佐藤志津男教育長

それでは、渡邊生涯学習課長からよろしいですか。

○渡邊生涯学習課長

図書館協議会というか、昨年度いろんな形でアンケートを取らせていただいて、市内の3中学校の生徒さんへのアンケート、市内の2つの高校の皆さんへのアンケート、あと保護者へのアンケート、市民の方へのアンケート、あとこの現場での図書館の利用者へのアンケートを取らせていただいて、いろいろお声をいただいたところであります。一番多いのが駐車場の問題、駐車場が裏にあるので分かりづらいとか、市役所の駐車場に止めてそこから歩いてくる、雨が降って赤ちゃんを抱いて行くのは大変、だから河北町の図書館に行くとか、中山町図書館行くんだとか、そういう声とか、あとは、トイレの方が少し暗くて、ちょっと怖い、子どもを一人でトイレに行かせられない、通路も狭いとか、あとは静かに勉強するところをもっと増やしてほしいとか、色々なお話があり、また、カフェコーナーが暗くて使いづらいなど、いろんな話をアンケートの中でいただいたところであります。もっと言うとあのアンケートというか、指定管理に向けた議論も検討しております。

て、指定管理を県内ではなく、全国にしている業者さん方からのアンケートとか、寒河江の図書館だとかのような提案がありますとか、それでその方達から現場に来ていただき、いろいろ聞き取りをしたりとか、あと県内で指定管理している自治体へのアンケートとか、指定管理していない自治体のアンケートとか、いろいろさせてもらって、その上で指定管理の方向に進みたいという話も、この中で進む方向で検討しているという話を協議会にさせていただくところです。できることであれば、早急に指定管理を進めて、その業者さんからの意見を受けて、先ほどの最初のアンケートでいただいた改修工事へのアドバイス・助言などをいただきながら、その改修計画の方も進めていきたいということで考えています。

○佐藤志津男教育長
よろしいですか。

○鈴木多鶴子委員
はい。

○佐藤志津男教育長
ほかにございませんか？

○鈴木多鶴子委員
はい、もう一ついいですか。今の件に関してですが、図書館の改修の方法というのは、この今の図書館を改修していくっていうように考えていいですか。また、新たなところに新たな図書館を作るっていうふうを考えているのでしょうか。

○渡邊生涯学習課長
はい、この建物が30年ちょっと過ぎておりますが、まだまだ使えるんじゃないかということもあり、今のところは、この場所で改修する計画を作り上げようかなということを考えております。そうなってくると駐車場の問題でいつまでも解決出来ないということもあるので、そのことも含めて、今年1年間の中でいろいろ考えていきたいなと思っております。

○佐藤志津男教育長
市全体の個別の公共施設の整備計画等も今進んでいるところでございますので、そういうの中で検討されていくかなと思います。あのいろんな公共施設がやっぱり30年、40年、50年と経っておりますので、そのあたりを全体的に見ながら、計画が作成されていくという状況だと思います。

○鈴木多鶴子委員

市全体の公共施設を考えながら、やっぱりこの魅力ある寒河江市の公共施設っていうものにしていただきたいなというふうに思います。

○佐藤志津男教育長

はい、その通りだと思います。他にございませんか。それでは以上で報告の方は終わりたいと思います。

4 議 事

○佐藤志津男教育長

それでは続きまして議事になりますが、今回は事務局からの提出議案がございません。皆様の方から何かございますか。なければ以上で、教育委員会を閉会したいと思います。ありがとうございました。

5 閉 会 午後1時47分